

谷小だより

北斗市立谷川小学校
学校通信 NO.5
☎73-2070
令和7年8月29日

保健体育部として

教諭 秋山 範光
教諭 奈良岡 仰
養護教諭 小山内裕子

学校では、学校運営のために必要な仕事を、教職員で役割分担しながら進めています。今年度の重点目標「気づき考え 行動する子」の育成を目指し、学校の教育活動全体を通して、全教職員がチームとなって取り組んでいます。

保健体育部は、児童が健康で安全な学校生活について自身で気づき、考え、行動できるよう、「学校保健」「体育」「給食」「環境衛生」「安全管理」の視点からサポートする役割を担っています。今年度は「健康で安全な生活と豊かなスポーツライフの実現を目指した教育の充実」を目標とし、特に3つの取組を推進しています。

1つ目は「**児童のからだや心の様子を把握し、その日の声かけに生かす**」です。今年度から毎朝行う「元気調べ」はタブレットで入力しています。「鼻水」「腹痛」等、体調面の記入に加え、今困っていること等**自分自身に向き合える**ようにしています。ICTを活用し、素早く全校児童の様子を集約することで、健康状態や生活面の悩みや不安を抱えた児童の早期把握や早期支援に取り組むことができます。

2つ目は「**よりよい生活リズムへの改善**」です。基本的な生活習慣を整えることは、学習意欲や体力、気力の充実に大きく影響します。1学期は、子どもたちの生活リズムチェックシートをもとに、主に「家庭学習」「朝食」「睡眠」「手洗い」の4観点において、個人懇談や教育相談等の取組を行いました。今後は「〇〇ウィーク」を特設します。「**早寝早起き**」「**朝食の推進**や「**ゲーム機利用・メディア活用の在り方**」について、生活科や特別活動等での指導の工夫を図ります。これらの取組には、ご家庭での声かけやコミュニケーション等が大変有効です。これまで同様に、保護者の皆様のご理解ご協力をお願いいたします。

3つ目は、「**体力向上のための環境づくり**」です。今年度は持久走大会の時期を7月に早めました。外での遊びを増やし、持久力を高めることがねらいです。全校児童の取組の様子がひと目でわかり、お互いに励まし合っているよう、玄関ホールに、拡大した北海道地図を掲示しました。5月から児童は、登校後や休み時間も活用してグラウンド内のコースを走りました。周回数に応じて地図にシールを貼り、昨年や練習の記録より**どのくらい伸びたか自分に向き合える**ような取組を行いました。今後の体育的行事として「なわとび集会」や「スキー体験学習」を予定しています。年間を通じて、**児童が様々なスポーツに触れることで、スポーツの楽しさや技能の向上と共に意欲を高める**ことにつながるように、体育的行事や教育活動での工夫を図っていきます。

子供達の成長を支えるため、学校、家庭、地域が連携・協働しながらチーム一丸となって、取り組んでいきましょう。

今後とも、どうぞよろしくお願いいたします。



9月の行事予定

- | | |
|--------|---|
| 1日(月) | 全校集会・ピア・サポート授業
2P:5年・3P:6年
学校評議員会 18:00~ |
| 2日(火) | 水泳学習5・6年
PTA ミニバレーボール練習
16:00-17:30 |
| 3日(水) | 1日防災教室・命の授業
小中連携授業参観(中学校⇒小へ) |
| 4日(木) | 水泳学習3・4年
フッ化物洗口・宿泊研修説明会
15:30~
PTA ミニバレーボール練習
16:00-17:30 |
| 5日(金) | 水泳学習1・2年
発育測定2組・6年・5年・4年
ラジオ体操・委員会 |
| 7日(日) | 北斗市 PTA 交流ミニバレーボール大会 9:00~12:00 |
| 8日(月) | 発育測定1年・2年・3年 |
| 9日(火) | 草の根教育実習~11日迄
水泳学習3・4年、5・6年
視力検査5・6年 |
| 10日(水) | 視力検査2組・1年・2年 |
| 11日(木) | 水泳学習1・2年
フッ化物洗口・視力検査3・4年 |
| 12日(金) | 街頭指導(1班)・ラジオ体操
クラブ |
| 16日(火) | 思春期教室5・6年 |
| 18日(木) | フッ化物洗口 |
| 19日(金) | エスポラダ北海道出前授業
1~4P:全校・ラジオ体操
委員会 |
| 22日(月) | ミニトマト収穫体験 1.2年生 |
| 25日(木) | フッ化物洗口
スクールカウンセラー来校 |
| 26日(金) | ラジオ体操 |
| 29日(月) | 第4回CS会議 18:00~
ミニトマト収穫体験4年生・2組 |
| 30日(火) | 宿泊研修~10/1 |

第70回北海道吹奏楽コンクール出場決定

谷川小学校と久根別小学校合同の吹奏楽部が、全道大会へ1位通過で出場が決まりました。サマーコンサート in ほくと、グループホームウィズ七重浜等での演奏をこなしながら、7月27日の函館地区大会で獲得した切符です。8月31日に出場してきますが、練習の成果を発揮できるように応援しています。 ♪ ♪ ♪ ♪ ♪ ♪

防犯教室・薬物乱用防止教室

7月14日に実施しました防犯教室（1～4年生対象）と薬物乱用防止教室（5.6年生対象）は、警察署と連携を図り、警察官の方に出前授業をしてもらいました。

防犯教室では不審者対策について、薬物乱用防止教室ではタバコや飲酒の身体への影響、覚醒剤や大麻、その他の薬物を使用するとどうなるのかを学ぶことができました。

今後も関係機関と連携しながら情報収集に努め、地域・保護者の皆様と子どもの健康について考えていけるように進めていきます。



縄文プロジェクト授業

6年生は修学旅行でウポポイ民族共生象徴空間を訪れました。アイヌ文化に触れて学習してきましたが、その源流となる縄文時代について学びをつなげています。

縄文 DOHNAN プロジェクトの皆様にお越しいただき、北海道・北東北の縄文遺跡群等について詳しくなりました。紙芝居やクイズ、カルタを通して楽しみながら学習することができました。

先日は函館市縄文文化交流センターに行ってきたばかりです。道南を愛する心を育んできました。



CS谷川夏祭り



★ 明日8月30日（土）はCS谷川夏祭りを実施します。ご参加ください。どうぞよろしくお願いいたします。

水泳学習スタート



7月から水泳学習が始まり、少しでも上達できるように頑張っています。

2時間ずつ3回の学習により、講師の先生に専門的に教わりながら実施しています。

どの学年でも1回の学習で、できることが増えて一歩ずつ成長していることがうかがえます。

草の根教育実習

将来、教師を志す学生が3日間だけですが、教育実習に来ることになりました。昨年度も4名が谷川小学校で体験していききましたが、そのうちの1名が今年も自ら希望して来てくれます。

4年生の学級に入って、授業を勉強しながら、子供たちと関わっていきます。他の学年とも休み時間や掃除、水泳学習等で一緒に活動することになります。

また、「谷川の子供たちに会いたい!」と感じてもらえたら嬉しいです。

学校評価アンケートについて

7月に前期学校評価アンケートについてご回答いただきまして、大変感謝いたします。本配付した結果をもとに、2学期から改善しているところです。

保護者の皆様にご理解・ご協力をいただきながら、学校と家庭と協働して、これからも子供たちの成長を目指し、教育活動を充実させていきたいと思います。

「挨拶・返事・廊下歩行・時間」を守る

学校評価項目⑨について、早速2学期初日から子供たちに呼びかけています。廊下には、メッセージを添えたコーンを置きました。意識して過ごせるための取組です。ただ守らせることを目的とせず、意義について考えていけるように進めます。



進学や社会へ出るも基本となる大事な習慣を今のうちから意識し、「生きる力」として共に定着させていきたいと思います。